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Средний Урал получит 
почти 3 млрд рублей 
на инфраструктурные проекты

Заявку на финансирование подавал губернатор 
Евгений КУЙВАШЕВ.

Распоряжение со списком 
объектов, которые построят 
в Свердловской области в 
2023–2027 годах, подписал 
председатель Правительства 
РФ Михаил Мишустин. 
В их числе – здание НИИ 
Охраны материнства и 
младенчества, которое станет первым объектом медицинского 
кластера «Академический» в Екатеринбурге. В 2024 году на его 
строительство будет направлено 1,35 миллиарда рублей.

Предполагается, что на единой площадке будут размещены 
лечебные и научные учреждения: НИИ ОММ, Уральский 
государственный медицинский университет с комплексом 
учебных корпусов, общежитий, спортивных площадок, медцентр 
Академического района с больницами, поликлиникой, женской 
консультацией, стоматологией, травматологическим отделением. 
В кластер также будут включены технопарк «Академический», 
инновационный онкологический и реабилитационный центр.

Также 700 миллионов рублей планируют направить 
на завершение строительства Дворца водных видов 
спорта в Новокольцовском районе Екатеринбурга. Ввести 
в эксплуатацию его планируют весной 2023 года перед 
Международным фестивалем университетского спорта.

Кроме того, 887 миллионов рублей из федерального 
бюджета в 2023 и 2024 годах направят на возведение 
инженерных коммуникаций и станции водоподготовки «Южная» 
в поселке Черноисточинске. 

Отметим, все запланированные объекты способствуют 
достижению целей нацпроектов «Здравоохранение», «Жилье 
и городская среда» и «Демография».
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Ловушка для кибермошенников
Банки разрабатывают единую систему защиты денег клиентов от хищений

Его поздравляет представитель МИД России в Екатеринбурге 
Александр ХАРЛОВ:

– Уважаемый Василий Валерьевич! Поздравляю тебя с заме-
чательным юбилеем! Всегда восхищался глубиной твоих знаний и 
широким кругозором! Ценю твои человеческие качества и доро-
жу нашей дружбой! Хочу пожелать тебе в наше непростое время 
здоровья, удачи и оптимизма!

Его поздравляет Герой России, командир воздушного судна 
авиакомпании «Уральские авиалинии» Дамир ЮСУПОВ:

– Сергей, поздравляю с днем рождения! Искренне рад и гор-
жусь знакомством с тобой и твоей семьей. Твоя активная жизнен-
ная позиция и профессиональная подготовка позволяют решать 
важные задачи не только в космосе, но и на Земле. Знаю, что ты 
принял участие в создании зала, посвященного 60-летию со дня 
первого в мире полета человека в космос в музейном комплек-
се Верхней Пышмы. Это поможет сохранению истории отечествен-
ной космонавтики. Желаю тебе крепкого здоровья, благополучия, 
оптимизма и всегда только штатных ситуаций в работе!

СЕГОДНЯ | 18 февраля заместителю 
губернатора Свердловской области

Василию КОЗЛОВУ

исполняется 50 лет

ЗАВТРА | 19 февраля Герою России, 
космонавту, который сейчас находится 
на околоземной орбите, нашему земляку

Сергею ПРОКОПЬЕВУ

исполняется 48 лет

Ее поздравляет управляющая телекомпанией ОАО «ОблТВ» 
Элеонора РАСУЛОВА:

– Уважаемая Юлия Фидарисовна! 
От всей души поздравляю Вас с днем рождения! Большое ува-

жение вызывает Ваш профессионализм в работе, мудрость, ини-
циативность и неиссякаемая жизненная энергия. 

Желаю Вам крепкого здоровья, больших достижений, ин-
тересных проектов и успехов в реализации намеченных планов. 
Пусть в Вашей жизни будет больше приятных моментов, которые 
будут дарить Вам радость и уверенность в завтрашнем дне.

СЕГОДНЯ | 18 февраля день рождения 
отмечает директор департамента 
информационной политики 
Свердловской области 

Юлия ХУСАИНОВА

Дни рождения

Вчера в Екатеринбурге 
завершился Уральский 
форум «Кибербезопасность 
в финансах». 
В его работе приняли 
участие председатель 
Центрального банка России 
Эльвира НАБИУЛЛИНА, 
представители 
федеральных органов 
власти, крупнейших 
кредитно-финансовых 
организаций, 
IT-специалисты. Главной 
темой для обсуждения 
стало противодействие 
интернет-мошенникам. 

Главный вызов нашего 
времени, по мнению Эльви-
ры Набиуллиной, – стреми-
тельное развитие информа-
ционных технологий в бан-
ковской сфере, которые, с 
одной стороны, обеспечива-
ют удобство и доступность 
финансовых услуг, с другой 
– требуют высокой защиты 
данных.

– Чем глубже в повседнев-
ную жизнь проникают ин-
формационные технологии, 
тем серьезнее риски безопас-
ности в финансах, – отмети-
ла глава Центробанка. – И это 
означает, что и регулятор, и 
участники рынка просто обя-
заны постоянно совершен-
ствовать инструменты ки-
берзащиты.

Игра на чувствах

По данным Центробан-
ка, в 2022 году по сравнению с 
предыдущим хищения со сче-
тов россиян увеличились на 
4 %. В денежном выражении 
эта цифра превысила 14 млрд 
рублей (подробнее смотри ин-
фографику. – Прим. «ОГ»), 1,5 
млрд. из них из-за действий 
мошенников потеряли жите-
ли Свердловской области. 

Впечатляют как масшта-
бы воровства, так и изобре-
тательность киберпреступ-
ников. Они выманивают 
деньги, рассылая вредонос-
ные ссылки в мессенджерах, 
создают ложные сайты по-
пулярных торговых фирм и 
маркетплейсов.

В основном финансовые 
мошенники играют на двух 
чувствах – жадности и страхе.  
Жертву либо пугают тем, что 
она может что-то потерять, 
либо играют на желании че-
ловека проснуться богачом. 
Популярная схема: создает-
ся сайт, на котором жертве 
предлагают сделать инвести-
ции и получить 200 % годо-
вых. При этом нет никакой 
бизнес-модели, которая под-

крепляла бы уверенность в 
инвестициях. Такая схема – 
обман и финансовая пира-
мида, предупреждают специ-
алисты. Или, например, при-
ходит СМС, что можно бы-
стро взять кредит на выгод-
ных условиях. Надо только 
послать на указанный номер 
сообщение или перевести 
определенную сумму, чтобы 
получить к нему доступ. Фор-
мулировка странная, но лю-
ди в это верят.  

Другая очень старая схема 
мошенничества – ваш род-
ственник попал в ДТП, сроч-
но переведите деньги. Также 
звонки могут поступать яко-
бы от сотрудников банков, 
следственных органов, про-
куратуры. 

– Как пользователь я тоже 
сталкивался со звонками от 
якобы полиции и так далее, 
– рассказал депутат Государ-
ственной думы Анатолий 
Аксаков. – Слава богу, в кон-
це 2021 года приняли закон 
о блокировке звонков и SMS-
сообщений из-за рубежа в 
Россию по подменным номе-
рам, а в 2022 году – закон о за-
прете подмены номеров. На-
деюсь, телефонных мошен-
ников будет меньше.

– У нас создана платфор-
ма по борьбе с мошенниче-

ством, с помощью которой 
удается останавливать 99,3 % 
подозрительных транзак-
ций. В итоге количество 
звонков клиентам Сбера в 
2022 году сократилось почти 
в 20 раз. Но при этом общий 
объем телефонного мошен-
ничества в стране в 2022 году 
вырос на 40 %. Происходит 
это потому, что аферисты пе-
реключаются на клиентов 
других финансовых органи-
заций и разрабатывают но-
вые способы обмана, – сооб-
щил заместитель председа-
теля правления Сбербанка 
Станислав Кузнецов.

Киберсила в единстве

Для эффективной борь-
бы с аферистами надо созда-
вать системы безопасности 
с искусственным интеллек-
том. Но пока это могут по-
зволить себе не все финансо-
вые учреждения, говорят экс-
перты.

– Мы готовы инвестиро-
вать ресурсы и силы, чтобы 
создать автоматизирован-
ный подход, который смо-
гут использовать все банки, 
– подчеркнул Станислав Куз-
нецов. – Лучше, если такую 
работу возглавит Центро-
банк.

Идею консолидации уси-
лий поддержал и гендирек-
тор платежной системы 
«Мир» Владимир Комлев. По 
его словам, специалисты На-
циональной системы пла-
тежных карт (НСПК) рабо-
тают над тем, чтобы связать 
транзакции в одном банке, 
где наличные сняли, с транз-
акциями в другом, куда день-
ги внесли, и понять, что это 
по сути одна операция.

Глава Центробанка Эль-
вира Набиуллина сообщи-
ла, что в октябре 2022 года 
был подписан закон об ин-
формационном взаимодей-
ствии Банка России и МВД, 
который создал условия для 
автоматизированного об-
мена данными, что ускорит 
расследование киберпресту-
плений. Заработать систе-
ма должна осенью 2023 года. 
Тогда же, вероятно, постра-
давшие россияне смогут по-
давать заявления через пор-
тал «Госуслуги» о розыске ки-
бермошенников. 

– Мошенники креатив-
ны и очень сфокусированы, 
а мы действуем разрозненно 
и медленно – законодатели, 
регулятор, банки, операторы 
связи, правоохранительные 
органы, – подчеркнула Эль-
вира Набиуллина. – Мы на-

Губернатор Евгений 
КУЙВАШЕВ 
и Чрезвычайный 
и Полномочный посол 
Республики Беларусь 
в России Дмитрий КРУТОЙ 
обсудили развитие 
кооперации 
в промышленности 
и участие республики 
в форуме ИННОПРОМ-2023 
в качестве страны-партнера. 
Главными направлениями 
сотрудничества 
для уральских 
и белорусских предприятий 
остаются машиностроение 
и энергетика. Встреча 
прошла в рамках визита 
белорусской делегации 
в Свердловскую область.

Двустороннее торго-
во-экономическое сотруд-
ничество между Беларусью 
и Свердловской областью 
успешно развивается. Сегод-
ня усилия и нашего региона, 
и Белоруссии направлены на 
обретение независимости от 
импорта, укрепление коопе-
рации.

«Уральские предприятия 
поставляют в Беларусь про-
дукцию цветной и черной 
металлургии. Хорошо из-
вестна и востребована в на-
шем регионе машиностро-
ительная продукция Респу-
блики Беларусь: специали-
зированная техника для гор-
но-металлургического ком-
плекса, коммунальные ма-

шины, лифтовое оборудова-
ние, сельхозтехника. В этом 
году мы ожидаем большую 
поставку белорусских трол-
лейбусов для Екатеринбур-
га», – сказал Евгений Куйва-
шев.

В 2023 году Беларусь ста-
нет соорганизатором Между-
народной выставки ИННО-
ПРОМ, что, безусловно, даст 
дополнительный импульс 
к установке новых партнер-
ских связей с уральскими 
предприятиями и укрепле-
нию уже наработанных кон-
тактов.

«Прошлый год был ре-
кордным по объему товаро-
оборота между Республикой 
Беларусь и Свердловской об-

ластью – семьсот пятьдесят 
миллионов долларов. Зада-
ча ближайшая – один мил-
лиард. Мы обсудили новые 
направления: первое – это 
станкостроение, второе – ра-
диоэлектроника, микро-
электронная промышлен-
ность. В рамках санкций, ухо-
да западных компаний на-
ши промышленные пред-
приятия нуждаются в ско-
рейшем внедрении этих раз-
работок», – сказал Дмитрий 
Крутой.

Участники белорусской 
делегации, в состав которой 
вошел и заместитель мини-
стра промышленности ре-
спублики Дмитрий Хари-
тончик, уже осмотрели па-

вильоны МВЦ «Екатерин-
бург-ЭКСПО», где на площа-
ди 3 тысячи квадратных ме-
тров разместится стенд Рес-
публики Беларусь. Свое уча-
стие в выставке уже подтвер-
дили свыше 100 белорусских 
компаний.

Беларусь к ИННОПРОМу-
2023 готовит не только пре-
зентацию промышленных 
возможностей государства, 
но и культурную програм-
му с национальным колори-
том, дегустацией белорус-
ских продуктов, высокое ка-
чество которых давно полю-
билось свердловчанам.

Евгений Куйвашев и Дми-
трий Крутой обсудили так-
же развитие двусторонних 

гуманитарных связей. Речь 
идет об инициативе Сверд-
ловской области по расши-
рению культурного взаимо-
действия, организации об-
менных гастролей творче-
ских коллективов, развитию 
взаимного туризма. Пер-
спективным видится сотруд-
ничество и в области нау-
ки и образования. Кроме то-
го, губернатор Свердловской 
области пригласил белорус-
скую сторону к участию в 
Международном фестивале 
университетского спорта, ко-
торый пройдет в Екатерин-
бурге в августе.

Михаил БАТУРИН

( СОДРУЖЕСТВО )

ИННОПРОМ с белорусским колоритом
Губернатор Свердловской области и посол Беларуси обсудили подготовку к международной промышленной выставке
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Масштабы обмана

Количество и общий объем 
операций без согласия клиентов

2021

2021

2022

2022

2022  статистика по операциям 
без согласия клиентов

Физические лица
объем ................................13,4 млрд
операций ........................871,8 тыс.
средняя сумма 
одной операции  .......15,3 тыс.

Юридические лица
объем ................................0,8 млрд
операций ........................4,8 тыс.
средняя сумма 
одной операции  .......166,9 тыс.

Мошеннические ресурсы, 
о которых ЦБ сообщил 
в генпрокуратуру РФ (ед.) Пострадать от действий 

финансовых мошенников может 
любой человек, независимо 
от возраста и статуса. 
Тем не менее опрос Банка 
России позволил сформировать 
среднестатистический портрет 
клиента банка, наиболее уязвимого 
для обмана:
 Возраст от 25 до 44 лет.
 Проживает в городе.
 Работающий мужчина 
со средним уровнем дохода 
и средним образованием.
 Активно пользуется банковскими 
онлайн-сервисами.

13,6 млрд б

14,2 млрд б

924
1 825

4 842
3 923

1 035 тыс.

876,6 тыс.

351

1 951

 – фишинг     – без лицензии

 – финансовая пирамида

учились делать многие вещи 
быстро, но мошенники пока 
быстрее нас.

Сейчас Банк России доби-
вается внесения изменений 
в закон о национальной пла-
тежной системе, которые по-
зволят на два дня блокиро-
вать деньги, отправленные на 
счет мошенников. Ну а пока 
Эльвира Набиуллина пред-
ложила банкирам подумать о 
принудительной блокировке 
подобных переводов. 

Ответственность 
перед клиентом

Определенные надежды 
регулятор и банкиры возла-
гают и на введение самоза-
прета на выдачу кредитов, 
который граждане смогут 
установить как для онлайн, 
так и для оффлайн опера-
ций. Соответствующий за-
конопроект уже готовится к 
внесению в Госдуму.

– Самозапрет человеком 
может быть снят, – отмети-
ла Эльвира Набиуллина, – 
но должно пройти два дня с 
момента подачи заявления. 
Этого хватит, чтобы на него 
перестало влиять психоло-
гическое давление.

Серьезные споры среди 
участников форума вызва-

ло заявление Эльвиры На-
биуллиной о том, что бан-
ки должны нести ответ-
ственность перед клиента-
ми за похищенные афери-
стами деньги. По ее мнению, 
только это поможет достичь 
переломного момента в 
борьбе с хищениями. Она 
также добавила, что бан-
ки должны компенсировать 
клиентам ущерб, если они 
переводят деньги на счета, 
которые есть в списке небла-
гонадежных.

– Возмещение ущерба 
банками стимулирует их ак-
тивнее заниматься систе-
мами кибербезопасности, – 
подчеркнула Эльвира Наби-
уллина. – Человек более без-
защитен и уязвим перед мо-
шенниками, чем кредит-
ная организация. Мы зна-
ем случаи, когда даже топ-
менеджеры попадаются на 
такие уловки.

Станислав Кузнецов до-
бавил, что с мая 2023 го-
да Сбер планирует запу-
стить проект по возврату де-
нег, которые клиент перевел 
на счет мошенников. Доби-
ваться возврата банк будет 
по доверенности от клиента 
через суды.

Татьяна БУРОВА

Развитие цифровых технологий делает финансовые услуги доступными, но увеличивает риск хищений
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К 2024 году в России 
планируют удвоить охват 
граждан медицинской 
реабилитацией – 
до миллиона человек. 
Для этого учреждения 
здравоохранения 
оснащают современным 
оборудованием 
в рамках федерального 
проекта «Оптимальная 
для восстановления 
здоровья медицинская 
реабилитация». В прошлом 
году Правительство 
РФ выделило на это 
почти 9 миллиардов 
рублей, что позволило 
доукомплектовать 
157 больниц. Более 
340 миллионов рублей 
получила Свердловская 
область.

Компьютерные «игры» 
с пользой для здоровья

Как сообщили в пресс-
службе областного минздра-
ва, в прошлом году новое обо-
рудование получили шесть 
медучреждений региона. Это 
медицинский центр «Бонум», 
городские больницы № 3 и 
№  6 в Екатеринбурге и гор-
больница Первоуральска, об-
ластные специализирован-
ные больницы медицинской 
реабилитации «Маян» в Тали-
це и «Липовка» под Режом.

В  «Липовку», где ежегод-
но курсы восстановитель-
ного лечения по програм-
ме обязательного медицин-
ского страхования проходят 
свыше 1,5 тысячи пациен-
тов, поступило больше 200 
единиц новейшей аппара-
туры. Это тренажеры для су-
ставов, магнитные стимуля-
торы, аппараты для комби-
нированной физиотерапии, 
устройства с интерактивны-
ми игровыми программами 
(для мотивации к выздоров-
лению).

Есть аппараты с так назы-
ваемой биологической об-
ратной связью: они диагно-
стируют состояние пациен-
та, подбирают протокол ле-
чения, и во время упражне-
ний информация при помо-
щи датчиков передается на 

мониторы, где можно уви-
деть изменения, происходя-
щие в организме.

– Новое оборудование по-
зволяет оказывать профиль-
ную помощь пациентам с на-
рушениями работы опор-
но-двигательного аппарата, 
болезней сердечно-сосуди-
стой системы, последствиями 
травм, работая даже с самыми 
сложными случаями, на уров-
не лучших российских и ми-
ровых здравниц, – пояснила 
«ОГ»  главный врач больницы 
Ирена Базите.

Так, пенсионеру Влади-
миру Бережному курс реаби-
литации помог восстановить 
моторику рук после инсульта. 
Еще одна пациентка Светла-
на Гагарина призналась, что 
приехала на двух костылях, а 
к концу курса ходила без па-
лочки. А горнолыжный ин-
структор Марина Калинина, 
получившая серьезную трав-
му коленного сустава, смог-
ла восстановить здоровье без 

операции и благодаря этому 
остаться в профессии. 

– Для меня разработали 
целый комплекс упражне-
ний, в том числе на тренаже-
ре Бубновского, предназна-
ченном для восстановления 
функций опорно-двигатель-
ного аппарата. Ежедневные 
тренировки на баланс, коор-
динацию движений посте-
пенно начали давать эффект 
и усилили мышечную взаи-
мосвязь. Затем добавили ана-
эробную нагрузку. Постепен-
но, шаг за шагом, под чутким 
руководством врачей, под-
вижность коленного сустава 
была восстановлена, – расска-
зала спортсменка.

Врачи проверили 
на себе

Неврологи отделения ме-
дицинской реабилитации 
екатеринбургской ЦГКБ № 3 
рассказали, как на собствен-
ном опыте оценили каче-

ство трех транскраниальных 
электромагнитных стимуля-
торов. Эти устройства позво-
лят более чем 500 пациентам 
Свердловской области еже-
годно восстанавливать уте-
рянные навыки и функции 
после перенесенных инсуль-
тов и травм.

А в отделении кардиоло-
гической реабилитации этой 
же больницы похвастались 
уникальным ультразвуко-
вым диагностическим ком-
плексом стоимостью около 
13 миллионов рублей.

– Каждый год около 700 
жителей Екатеринбурга, Ир-
бита, Ревды и других насе-
ленных пунктов региона вос-
станавливают у нас здоровье 
после перенесенного инфар-
кта миокарда, операций на 
сердце и сосудах. У этой ка-
тегории пациентов особен-
но высок риск осложнений, 
поэтому им жизненно необ-
ходима диагностика макси-
мальной степени эффектив-

ности, – рассказала заведую-
щая отделением кардиоре-
абилитации ЦГКБ № 3 Ири-
на Бамбулевич. – Получен-
ная нами система оснащена 
возможностью работы с вы-
сокой частотой кадров. Изо-
бражение на мониторе пол-
ностью цветное с возможно-
стью четырехмерной рекон-
струкции, а также многопла-
новой визуализации сердца 
в реальном масштабе и вре-
мени. Это крайне важно для 
профилактики и раннего 
выявления осложнений у па-
циентов.

Проще и быстрее смо-
гут поправить здоровье и со-
всем юные пациенты. Так, в 
центр «Бонум» поступило 
больше 70 единиц оборудо-
вания для медицинской реа-
билитации детей и подрост-
ков. Это будет максимально 
способствовать их социали-
зации и повышению каче-
ства жизни, пояснили в мед-
учреждении.

Кто следующий?

В этом году в рамках фе-
дерального проекта новое 
оборудование появится еще 
в шести медицинских орга-
низациях, сообщили в пресс-
службе областного минздра-
ва. Это центр специализиро-
ванных видов медицинской 
помощи «Уральский инсти-
тут травматологии и орто-
педии им. В.Д. Чаклина», об-
ластные специализирован-
ные центры медицинской 
реабилитации «Озеро Чу-
совское» и «Санаторий Руш», 
городские больницы в Ка-
менске-Уральском, Асбесте и 
центральная городская боль-
ница № 23 в Екатеринбур-
ге. Отмечается, что на эти це-
ли будет выделено почти 360 
миллионов рублей из феде-
рального и областного бюд-
жетов.

Ольга БЕЛОУСОВА

РЕГИОН Редактор страницы: Екатерина Хожателева
Тел.: +7 (343)  262-63-02
E-mail: region@oblgazeta.ru

Быстрее встанут на ноги 
Свердловские медучреждения, где восстанавливают здоровье после травм и операций,
получают новое оборудование
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ИЗВЕЩЕНИЕ
22 февраля 2023 года созывается Законодательное Собрание 

Свердловской области для проведения восемнадцатого заседания. 

Начало работы 22 февраля в 10.00 часов в зале заседаний 

на 6  этаже здания Законодательного Собрания Свердловской 

 области по адресу: г. Екатеринбург, ул. Бориса Ельцина, 10. 

На заседании Законодательного Собрания Свердловской 

 области предполагается рассмотреть следующие вопросы: 

– O назначении на должности мировых судей Свердловской 

области; 

– O представителях Законодательного Собрания Свердловской 

области в квалификационной комиссии Адвокатской палаты 

Свердловской области; 

– O докладе о деятельности Уполномоченного по правам че-

ловека в Свердловской области в 2022 году; 

– Об отчете о расходовании финансовых средств на обес-

печение деятельности Уполномоченного по правам человека 

в Свердловской области в 2022 году; 

– O  докладе о результатах деятельности Уполномоченного 

по защите прав предпринимателей в Свердловской области 

в 2022 году; 

– Об отчете Уполномоченного по защите прав предприни-

мателей в Свердловской области о расходовании финансовых 

средств за 2022 год; 

– O докладе Уполномоченного по правам ребенка в Свердлов-

ской области по итогам деятельности в 2022 году; 

– Об отчете Уполномоченного по правам ребенка в Свердлов-

ской области о расходовании финансовых средств за 2022 год; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2783 «O вне-

сении изменений в статью 3-1 Закона Свердловской области 

«Об установлении на территории Свердловской области налога 

на имущество организаций»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2787 «О вне-

сении изменений в статьи 24-1 и 29 Закона Свердловской области 

«Об отдельных межбюджетных трансфертах, предоставляемых 

из областного бюджета и местных бюджетов в Свердловской 

области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2795 «O вне-

сении изменений в Избирательный кодекс Свердловской обла-

сти и статью 34 Закона Свердловской области «O референдуме 

Свердловской области и местных референдумах в Свердловской 

области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2784 «O при-

знании утратившей силу статьи 7 Закона Свердловской области 

«Об отдельных вопросах подготовки и проведения публичных 

мероприятий на территории Свердловской области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2794 «О вне-

сении изменений в Закон Свердловской области «O  статусе и 

 депутатской деятельности депутатов Законодательного Собра-

ния Свердловской области» и статьи 12-1 и 13 Закона Свердлов-

ской области «O  противодействии коррупции в Свердловской 

области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2791 «О внесе-

нии изменений в статью 3 Закона Свердловской области «Об оцен-

ке регулирующего воздействия проектов нормативных правовых 

актов, экспертизе нормативных правовых актов, установлении и 

оценке применения обязательных требований в Свердловской 

области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2792 «О вне-

сении изменений в статьи 3 и 9 Закона Свердловской области «Об 

Уполномоченном по защите прав предпринимателей в Свердлов-

ской области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2793 «O вне-

сении изменений в статью 13-1 Закона Свердловской области 

«О  развитии малого и среднего предпринимательства в Сверд-

ловской области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2782 «O внесе-

нии изменений в Закон Свердловской области «Об обеспечении 

проведения капитального ремонта общего имущества в много-

квартирных домах на территории Свердловской области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2785 «O внесе-

нии изменений в отдельные законы Свердловской области, регу-

лирующие отношения в сфере градостроительной деятельности»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2786 «O внесе-

нии изменений в Закон Свердловской области «Об организации 

транспортного обслуживания населения на территории Сверд-

ловской области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2781 «O вне-

сении изменений в Закон Свердловской области «O социальной 

поддержке ветеранов в Свердловской области» и статью 2 Закона 

Свердловской области «O социальной поддержке многодетных 

семей в Свердловской области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2788 «O вне-

сении изменений в Закон Свердловской области «Об оказании 

государственной социальной помощи, материальной помощи 

и предоставлении социальных гарантий отдельным категориям 

граждан в Свердловской области»; 

– О  проекте закона Свердловской области № ПЗ-2789 

«О внесении изменений в статью 21 Закона Свердловской об-

ласти «О социальном обслуживании граждан в Свердловской 

области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2790 «О вне-

сении изменений в статью 14 Областного закона «O защите прав 

ребенка»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2767 «О внесе-

нии изменений в статью 30 Закона Свердловской области «Об осо-

бенностях регулирования земельных отношений на территории 

Свердловской области»; 

– O проекте закона Свердловской области № ПЗ-2776 «О вне-

сении изменений в Закон Свердловской области «O  границах 

муниципальных образований, расположенных на территории 

Свердловской области»; 

– O даче согласия на безвозмездную передачу в муниципаль-

ную собственность Кушвинского городского округа государствен-

ного имущества Свердловской области – объекта незавершенного 

строительства в городе Кушве; 

– O даче согласия на безвозмездную передачу в муниципаль-

ную собственность городского округа Верхотурский объекта 

государственной собственности Свердловской области – обще-

ственного здания в городе Верхотурье; 

– O даче согласия на отчуждение путем продажи относящихся к 

государственной казне Свердловской области обыкновенных имен-

ных акций акционерного общества «Первоуральская типография»; 

– O даче согласия на отчуждение путем продажи относящихся 

к государственной казне Свердловской области обыкновенных 

именных акций открытого акционерного общества «Режевская 

типография»; 

– O даче согласия на отчуждение путем продажи относящихся 

к государственной казне Свердловской области обыкновенных 

именных акций открытого акционерного общества «Каменск-

Уральская типография»; 

– Об исполнении Закона Свердловской области «O граждан-

ской обороне в Свердловской области»; 

– O  постановлении Законодательного Собрания Свердлов-

ской области от 26.02.2020 № 2380-ПЗС «Об исполнении Закона 

Свердловской области «Об оказании государственной социаль-

ной помощи, материальной помощи и предоставлении социаль-

ных гарантий отдельным категориям граждан в Свердловской 

 области» в части оказания государственной социальной помощи 

на основании социального контракта»; 

– O  вопросах Законодательного Собрания Свердловской 

 области Губернатору Свердловской области в целях подготовки 

отчета о результатах деятельности Правительства Свердловской 

области в 2022 году; 

– O внесении изменений в состав организационного комитета 

по проведению конкурса представительных органов муниципаль-

ных образований, расположенных на территории Свердловской 

области, посвященного Дню местного самоуправления, утверж-

денный постановлением Законодательного Собрания Свердлов-

ской области от 03.12.2013 № 1317-ПЗС;

– O  награждении Почетной грамотой Законодательного 

 Собрания Свердловской области. 

Число держателей 
зарплатных карт ВТБ 
в Свердловской области 
за год выросло на 50 тысяч человек

В 2022 году заработную плату на карты ВТБ стали получать 
более 50 тысяч жителей Среднего Урала. Зарплатные проекты 
банка на сегодня подключили около 8 тысяч ведущих предпри-
ятий и организаций области. Только в IV квартале более 20 тысяч 
свердловчан начали получать заработную плату на карты ВТБ. 
В итоге порядка 200 тысяч жителей региона являются зарплат-
ными клиентами банка.

Банк выпускает зарплатные карты на базе национальной 
платежной системы «Мир», они подходят для проведения бес-
контактных платежей и работают во всех регионах России. Карта 
выпускается моментально, ее выдача и обслуживание бесплат-
ны. Также банк предлагает бесплатные push-уведомления по 
всем операциям. 

Владельцы зарплатных карт ВТБ получают льготные условия 
по ипотеке и потребительским кредитам, специальные ставки по 
вкладам и накопительным счетам, могут снимать наличные без 
комиссии в банкоматах любых банков. 

Многие клиенты выбирают для зачисления средств ЕСК – 
единую социальную карту Свердловской области «Уралочка» от 
ВТБ. Помимо традиционных опций, владельцы «Уралочки» могут 
воспользоваться специальными предложениями и бонусами от 
региональных партнеров программы.

С февраля ВТБ расширил программу лояльности для зарплат-
ных клиентов. Дополнительно к основным товарным категори-
ям – супермаркеты, кафе, транспорт – клиентам, получающим 
зарплату на карту банка, также начисляются мультибонусы при 
покупках в аптеках или на АЗС в зависимости от пакета услуг. 

Б

( СОВЕЩАНИЕ )

Губернатор Евгений 
Куйвашев заявил о важности 
работы судейского корпуса 
в современных условиях

Глава региона Евгений КУЙВАШЕВ принял участие 
в совещании, где подвели итоги работы районных (городских) 
судов и мировых судей Свердловской области за 2022 год.

«В последние годы нагрузка на уральских судей постоянно 
растет. Знаю, что в прошлом году некоторые мировые судьи 
прорабатывали более тысячи дел в месяц. Правительство региона 
делает все необходимое, чтобы создать в регионе комфортные 
условия для отправления правосудия», – сказал губернатор.

Он также отметил, что в прошлом году из областного 
бюджета на материально-техническое обеспечение деятельности 
мировых судей было выделено свыше 300 миллионов рублей. 

Также Евгений Куйвашев выразил надежду на дальнейшее 
эффективное выстраивание работы по защите прав жителей 
Свердловской области. И отметил, что высококвалифицированная 
работа судейского корпуса в современных условиях имеет 
важнейшее значение.

( ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЯ )

В РЭК призвали свердловчан 
не спешить перепрограммировать 
счетчики электроэнергии

Исполняющий обязанности председателя Региональной 
энергетической комиссии Свердловской области Владимир 
ГРИШАНОВ призвал жителей тщательно проанализировать 
потребление электроэнергии в своих квартирах и домах. 
Об этом он заявил на встрече с представителями 
регионального департамента Госжилстройнадзора 
и областных территориальных организаций профсоюзов.

По словам Владимира Гришанова, свердловчанам не нужно 
спешить с перепрограммированием счетчиков. Важно изучить, 
сколько потребляется энергии ночью и днем. Если ранее 
тариф день-ночь был выгоден для всех жителей, имеющих 
двухтарифные счетчики, то сейчас он будет удобен тем, у кого 
в период с 23:00 до 7:00 потребление электричества превышает 
27 процентов от суточного объема. В энергосбытовых компаниях 
сообщают, что таких потребителей среди жителей не так много.

Также и.о. главы РЭК отметил, что на Среднем Урале действует 
расширенный список льготников, которым компенсируют затраты 
на оплату услуг ЖКХ или предоставляют скидки. Свердловчане 
всегда могут оформить субсидию, сообщает департамент 
информационной политики региона.

Владимир Гришанов напомнил, что новый порядок расчетов 
за электрическую энергию в этом году обусловлен изменениями 
в методике расчета тарифов, а также решениями ФАС России 
по отмене тарифов с 1 декабря 2022 года и признанием 
незаконным действующего с 1995 года порядка применения 
ночного тарифа для выходных и праздничных дней. 

( ТЕЛЕВИДЕНИЕ )

Весеннее солнце может вызвать 
помехи на телеэкранах уральцев

С 19 февраля в небе над Свердловской областью 
будет наблюдаться сезонное явление, при котором 
положение спутника связи относительно Солнца приводит 
к кратковременному ухудшению телевизионного сигнала.

«В Екатеринбурге и Свердловской области кратковременные 
помехи на экранах телевизоров возможны с 19 февраля 
до 12 марта с 13:32 до 14:28 местного времени из-за солнечной 
интерференции. Продолжительность помех – от нескольких 
секунд до 26 минут в сутки», – рассказал директор филиала РТРС – 
Свердловского областного радиотелевизионного передающего 
центра (ОРТПЦ) Алексей Ивонин.

Цифровые технологии трансляции сделали воздействие 
интерференции практически незаметным для телезрителей. 
Но не любой телевизор способен мгновенно «поймать» 
возобновленный сигнал со станции, у старых телевизоров 
может пропадать изображение. В таких случаях рекомендуется 
перезагрузить телевизор или приставку. График возможных 
помех трансляции теле- и радиопрограмм в Свердловской 
области опубликован на сайте РТРС.

oblgazeta.ru
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В медицинском центре «Бонум» оказывают комплексную реабилитационную помощь детям из всех регионов России: с новым 
оборудованием она станет ещё эффективнее

СПРАВКА

Медицинская реабилитация – это 
комплекс лечебных и профилактических 
мероприятий, который направлен на 
восстановление утраченных способностей 
пациента после различных заболеваний, 
травм и оперативных вмешательств. 
С 2022 года программы медицинской 
реабилитации включены в систему 
обязательного медицинского страхования.

Федеральный проект «Оптимальная 
для восстановления здоровья 
медицинская реабилитация» рассчитан 
до 2030 года. В течение ближайших трех 
лет в России планируется оснастить или 
переоснастить более 1 350 отделений 
медицинской реабилитации, а также 
около 130 дневных стационаров. 

Согласно проекту, клиники должны 
не только получить новое оборудование, 
но и подготовить для работы с ним 
мультидисциплинарные бригады. Поэтому 
врачи уже проходят аккредитацию 
по специальности «врач физической 
и реабилитационной медицины», 
а медсестры – профессиональную 
переподготовку по специальности 
«медицинская сестра медицинской 
реабилитации».
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В Свердловской области 
на этой неделе состоялось 
знаковое событие. Почти 
два часа в прямом эфире 
Областного телевидения 
на вопросы жителей региона 
отвечал митрополит 
Екатеринбургский 
и Верхотурский Евгений. 
О том, как шла подготовка, 
какой вопрос оказался 
для владыки самым 
неожиданным и какую 
скороговорку он говорит для 
разминки, в репортаже «ОГ».  

На втором этаже культур-
но-просветительского цен-
тра «Царский», что рядом с 
Храмом-на-Крови, оживлен-
но и немного суетно.  Патри-
архальный покой просторно-
го, расписанного в красно-зо-
лотых тонах Зала приемов 
нарушает команда Областно-
го телевидения (ОТВ). Режис-
серов, звукооператоров, тех-
ников, осветителей торже-
ственная обстановка ничуть 
не смущает. Кабели, софиты, 
мониторы, микрофоны вы-
глядят непривычно рядом со 
стенами, украшенными би-
блейскими сюжетами. Обыч-
но здесь проводит торже-
ственные приемы глава Ека-
теринбургской митрополии. 
Но сегодня повод не совсем 
обычный: владыка впервые 
выходит в прямой эфир свет-
ского телеканала.

Руководитель пресс-
службы Екатеринбургской 
епархии Анжела Тамбова рас-
сказывает, что главное усло-
вие, которое обозначил ми-
трополит, соглашаясь на эфир 
– вопросы не будут делить на 
«удобные» и «неудобные». Бо-
лее того, увидев, что их коли-
чество больше ста, и понимая, 
что эфирного времени на все 
не хватит, владыка отобрал са-
мые острые и обстоятельно от-
ветил на них в своем телеграм-
канале. 

Ни один обратившийся не 
останется незамеченным, за-
верила представитель епар-
хии.

Час до эфира. На площад-
ке кипит работа. Ажиотажа, 
впрочем, нет. Все четко и даже 
немного буднично. 

Режиссер Денис Одегов го-
ворит, что часто приходится 
работать вне студии и все про-
цессы уже отлажены. 

– Мы сегодня пробуем но-
вую технологию. Картинка бу-
дет особенная, насыщенная, 
более качественная, так как 
снимаем на фотоаппараты, – 
делится он. 

Ведущая Екатерина Цы-
ганкова элегантна, вниматель-
на и сосредоточенна. 

– Волнуешься?

– Если честно, не очень. Де-
ло в том, что мы участвовали 
в Рождественских встречах. И 
так хорошо пообщались с вла-
дыкой, увидели его живость, 
открытость. Это очень легкий 
в общении человек, поэтому 
хочется показать нашим зри-
телям именно такого митро-
полита. 

Как рассказали в телеком-
пании, этот эфир открывает 
целую серию прямых линий, 
которые будут проходить не в 
студии, а именно в гостях у ге-
роев.

Вопросы от телезрителей 
собирали заранее при помо-
щи социальных сетей и мес-
сенджеров, а также непосред-
ственно во время эфира.

Двадцать минут до нача-
ла. Митрополит стремитель-
но входит в зал. Владыка бодр, 
весел, энергичен. Решительно 
отказывается от услуг гриме-
ра, которая, впрочем, успела-

таки пару раз взмахнуть сво-
ей волшебной кисточкой.

Ведущая объясняет техни-
ческие моменты эфира.

Выводится пробная кар-
тинка.

– Ваша камера вот эта, – го-
ворит режиссер.

– Хочу передать привет… – 
шутит владыка, глядя в указан-
ную камеру, и профессиональ-
но четко произносит извест-
ную скороговорку про Сашу и 
сушку. Успевает рассказать, что 
сегодня в храм на Сретенскую 
службу пришел целый хор 
филармонии и после оконча-
ния исполнил несколько ду-
ховных произведений.

– Это было так здорово, – 
восклицает он.  

Пять минут до эфира. В 
импровизированной аппарат-
ной идут последние проверки.

– Картинка?
– Хорошо.
– Звук?

– Хорошо.
Невозмутимый техник по-

пил молока. Эти ребята явно 
уверены в своих силах. 

Тридцать секунд до эфира. 
Владыка осеняет себя крестом. 
Начали. 

Всего за время почти двух-
часового эфира глава Екате-
ринбургской митрополии от-
ветил на более чем три десят-
ка вопросов. Они затрагива-
ли темы семьи, воспитания, 
социального служения, сим-
волов и топонимов Екатерин-
бурга, жизни священников и 
уроков «Основы православ-
ной культуры». Остановился 
владыка и на острых геополи-
тических темах, озвучив свою 
позицию по специальной во-
енной операции и рассказав 
о том, как священники помо-
гают нашим воинам. Впервые 
митрополит Евгений проком-
ментировал тему Шигирско-
го идола, которого уральские 

православные активисты счи-
тают наделенным магизмом, 
и высказался о том, нужно ли 
делать его символом 300-ле-
тия уральской столицы. Кста-
ти, для тех, кто не успел посмо-
треть прямую линию, добро 
пожаловать на официальную 
страницу телекомпании ОТВ 
Вконтакте. 

– Прямая линия – это но-
вый формат диалоговой про-
граммы на нашем телекана-
ле. Не все сегодня готовы к от-
крытому разговору с жите-
лями региона. Поэтому наш 
творческий коллектив осо-
бенно благодарен владыке 
Евгению за поддержку это-
го формата и желание пого-
ворить без цензуры. Следу-
ющая прямая линия запла-
нирована на конец марта, – 
говорит управляющая ОТВ 
Элеонора Расулова.

 Сергей РЫБАКОВ

( КУЛЬТПОХОД )

В область – за большой музыкой 
Уральская консерватория организует мастер-классы и концерты в пяти городах региона 

Уральская государственная 
консерватория (УГК) имени 
М. П. Мусоргского запустила 
второй этап акции  
«Большая музыка – 
в малые города». С февраля 
по апрель преподаватели 
и студенты высшего 
учебного заведения 
побывают в пяти 
территориях Свердловской 
области с выступлениями и 
мастер-классами. Финалом 
масштабного проекта 
станет гала-концерт юных 
музыкантов, которые 
наиболее проявят себя 
во время образовательных 
мероприятий. 

«Большая музыка – в ма-
лые города» – инициатива 
Виктора Ямпольского, пиа-
ниста, заслуженного артиста 
России и президента Фонда 
проектов в области культу-
ры «Мост искусств». Виктора 
Ямпольского в свою очередь 
финансово поддержал Пре-
зидентский фонд культур-
ных инициатив. В итоге для 
участия в акции были выбра-
ны четыре российские кон-
серватории – Саратовская, 
Астраханская, Казанская и 
Уральская. 

В Свердловской области 
определили пять террито-
рий, с которыми плотно будут 
работать музыканты нашей 

консерватории. Это Качканар, 
Новоуральск, Серов, Тавда и 
Верхняя Синячиха. Первый 
этап проекта состоялся осе-
нью, сейчас стартовала вторая 
и завершающая стадия. 

Площадками для концер-
тов и образовательных сес-
сий станут учреждения до-

полнительного образования 
– детские школы искусств и 
музыкальные школы. Конеч-
но, и учащиеся, и преподава-
тели на местах очень рады 
участию в акции, ведь речь 
идет о мастер-классах про-
фессионалов самого высо-
кого уровня. Но сотрудни-

ки консерватории уверены, 
что им этот проект нужен не 
меньше, поскольку они, уча-
ствуя в нем, работают на пер-
спективу. 

– Консерватория счита-
ется центром культуры Ура-
ла. Именно мы формиру-
ем поколение, которое при-

дет на смену нам, – расска-
зывает «ОГ» куратор проек-
та, проректор по научной ра-
боте УГК Галина Денисова. – 
И если мы будем делать это 
только на своей территории 
– в Екатеринбурге, то речь 
пойдет лишь о малой части 
музыкантов. Когда мы едем 
в малые города, люди вдох-
новляются, стремятся к ис-
кусству, ставят для себя се-
рьезные цели. Да, для нас это 
в первую очередь просвети-
тельская миссия. Но мы пре-
красно понимаем: что унесем 
в массы сейчас, то и получим 
уже через несколько лет. 

Кроме того, от Уральской 
консерватории в проекте, по-
мимо маститых педагогов 
– народных и заслуженных 
артистов страны, участву-
ют студенты, для которых 
это действительно полезный 
опыт. Некоторые концерты 
собраны полностью из но-
меров учащихся консервато-
рии, да и один из самых боль-
ших мастер-классов перво-
го этапа проекта дал имен-
но магистрант второго кур-
са кафедры хорового дири-
жирования Владислав Оси-
пов. Оказалось, что в Серо-
ве очень много детских хо-
ровых коллективов, поэтому 
занятие шло несколько часов 
– пока все желающие себя не 
показали. 

Также в рамках «Боль-
шой музыки…» с юными да-
рованиями работают скри-
пачи, аккордеонисты, домри-
сты, пианисты, гитаристы, 
трубачи, вокалисты и другие 
специалисты. В итоге за вре-
мя проекта ученики в каж-
дом городе получат возмож-
ность посетить мастер-клас-
сы с максимальным разно-
образием музыкальных ин-
струментов. 

Очень приятным бону-
сом для тех, кто поучаству-
ет в акции, станет возмож-
ность отобраться на фи-
нальный гала-концерт, ко-
торый состоится  25 апреля 
в Большом зале Уральской 
государственной консерва-
тории. 

– Выбор будет сделан по-
сле окончания проекта, по-
сле того, как мы прослуша-
ем всех ребят, – поясняет Га-
лина Денисова. – Постараем-
ся провести отбор так, чтобы 
наполнить концерт и пред-
ставителями разных горо-
дов, и разными инструмен-
тами, чтобы было интерес-
но. Вход на гала-концерт то-
же будет свободным, по-
этому мы всех приглашаем. 
Единственное, нужно будет 
зарегистрироваться на сайте 
afisha.timepad.ru. 

Наталья ШАДРИНА

ОБЩЕСТВО
Редактор страницы:  Сергей Рыбаков
Тел.: +7 (343)  262-63-02
E-mail: society@oblgazeta.ru
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Концерт студентов Уральской консерватории в Новоуральске
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Афиша проекта «Большая музыка – 

в малые города» 

f 18 февраля. Серовская детская музыкальная школа им. Г. Свиридова.
Сольный концерт старшего преподавателя УГК Михаила Морева 
(кларнет). 

f 19 февраля. Детская школа искусств (Качканар).
Концерт студентов класса народной артистки РФ, профессора 
Наталии Панковой. 

f 26 февраля. Тавдинская детская музыкальная школа 
им. П. Е. Тричева.
Сольный концерт старшего преподавателя УГК Михаила 
Калупина (скрипка). Партия фортепиано – Маргарита Мазитова.

f 4 марта. Серовская детская музыкальная школа им. Г. Свиридова. 
Концерт класса заслуженного артиста РФ, профессора УГК 
Ю. А. Гаврилова «Учитель и ученики». 

f 10 марта. Верхнесинячихинская детская школа искусств. 
Концерт «Фортепианные зарисовки» – играет дуэт в составе: 
Полина Карелина и Анна Суслина (класс камерного ансамбля 
профессора Е.П. Лукьяновой).

f 14 марта. Детская школа искусств Новоуральского городского 
округа.
Концерт вокальной музыки – поют студенты и ассистенты-стажеры 
класса профессора Л. П. Поляковой. Концертмейстер – Анель 
Сейтенова.

f 18 марта. Детская школа искусств (Качканар).
Сольный концерт старшего преподавателя УГК Дмитрия Яковлева 
(виолончель). Партия фортепиано – Анна Яковлева.

f 18 марта. Тавдинская детская музыкальная школа им. П.Е. Тричева.
Концерт класса заслуженного работника культуры РФ, профессора 
И. В. Гареевой «Учитель и ученики». 

На эти концерты ждут не только учеников и преподавателей 
музыкальных школ, но и сторонних зрителей. Вход на все 
концерты – бесплатный. 

«Нас всегда удивляют дети»
Митрополит Евгений впервые ответил на вопросы свердловчан в прямом эфире светского телеканала

Владыка отвечает на вопросы подробно и эмоционально

Команда ОТВ за работой

Вопросы за кадром

После почти двухчасового эфира митрополит не выглядел 
утомленным. Он спешил на очередную встречу, но согласился 
ответить на несколько вопросов «Областной газеты».

– Как вы оцениваете эфир?  
– Жизненно, необычно, но времени не хватило… как обычно. 

Разговор получился интересным, содержательным, и время 
протекает моментально. Уверен, что мы обязательно продолжим 
общаться в таком формате.

– Какой вопрос был самым сложным? 
– О пандемии коронавируса, вакцинации и QR-кодах. Но это 

несложный вопрос. Скорее, я удивлен, что его вообще задали, так 
как мне кажется, что эта тема уже ушла в прошлое.

– Самый неожиданный вопрос?  
– Нас всегда удивляют дети. Когда девочка Настенька 

стала спрашивать, а кто такой митрополит, то пришлось как-то 
сосредоточиться, потому что сложно объяснять ребенку – 
не хочется, а просто… бывает непросто (смеется). Но мне кажется, 
мы с Настей поняли друг друга.  

Идут последние приготовления к эфиру

VK.com/ 
wall-31293031_88016

T.me/
mitropolitEKB

Телекомпания ОТВ 

Вконтакте

Телеграм-канал  

Митрополита Евгения
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( БОКС )

Братья Цзю проведут бои 

на одном турнире

12 марта в Сиднее (Австралия) состоится турнир 
по профессиональному боксу, главным событием  
которого станет поединок старшего сына легендарного 
свердловского боксера, уроженца Серова Кости ЦЗЮ – 
Тимофея (Тима) ЦЗЮ. В соперниках у него будет  американец 
Тони ХАРРИСОН, а на кону – титул временного чемпиона 
мира по версии WBO. Также стало известно, что на этом 
турнире выступит и младший сын Кости Цзю – Никита.

Обоим братьям предстоят самые серьезные поединки 
в их карьере. «Областная газета» уже писала, что 28 
января 28-летний Тим должен был провести бой за звание 
абсолютного чемпиона мира против обладателя четырех 
поясов в первом среднем весе (до 69,85 кг) Джермелла Чарло. 
Но американец травмировался и выбыл на неопределенный 
срок, а новым соперником Цзю стал опытный Тони Харрисон, 
который в 2019 году нанес Чарло единственное поражение в 
карьере. Тим и Харрисон проведут бой за титул временного 
чемпиона мира по версии WBO.

В карде этого турнира выступит и 25-летний Никита Цзю – 
младший брат Тима. Никита начал профессиональную карьеру 
в начале 2022 года, провел четыре по единка, во всех одержал 
победы (три – нокаутом). В отличие от расчетливого Тима, 
который старается побеждать соперников за счет техники, 
Никита ведет бой в силовой манере. 

Младший брат, как и старший, выступает в первом среднем 
весе, и, конечно, до высот Тима ему еще далеко. Но Никита 
двигается в правильном направлении, регулярно проводит 
поединки и повышает уровень конкуренции в них. 12 марта 
Никите предстоит бой против австралийца Бо Белбина.

Белбин, как и Никита, идет с идеальным послужным 
списком – 7 побед в 7 поединках, пять из которых он одержал 
досрочно. Безусловно, Цзю выглядит фаворитом в этом 
противостоянии, он сейчас располагается на пятой строчке 
в рейтинге австралийских боксеров в первом среднем весе 
(возглавляет рейтинг Тим, Бо Белбин – на 18-й позиции). Но 
при этом назвать бой проходным нельзя: Белбин на данном 
этапе карьеры Никиты самый тяжелый оппонент. Бо (так же, 
как и Цзю) будет выступать перед домашней публикой, и явно 
настроен победить. Ну, а для Цзю-младшего это еще один 
шанс громко заявить о себе и продолжить восхождение как в 
австралийских, так и мировых рейтингах.

Данил ПАЛИВОДА

Тим Цзю (слева) и Никита Цзю впервые выступят на одном 
турнире
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( ХОККЕЙ )

Голышев стал абсолютным  

рекордсменом «Автомобилиста» 

по результативности

В матче с хабаровским «Амуром», который состоялся  
16 февраля («шоферы» выиграли 4:2), победный гол  
в ворота дальневосточников забил Стефан Да Коста  
с передачи Анатолия Голышева. 

Для россиянина это был 134-й результативный пас в 
составе «Автомобилиста», что стало новым клубным рекордом 
(предыдущее достижение – 133 ассиста – принадлежало 
нынешнему тренеру екатеринбургской молодежной команды 
«Авто» Алексею Симакову).

Уроженец Перми Анатолий Голышев играет за 
«Автомобилист» десятый сезон (с 2013 года). 28-летний 
форвард давно уже является рекордсменом клуба по голам 
(на данный момент – 126) и набранным очкам (260). Теперь он 
забрал себе и последний бомбардирский рекорд.

Из своих 134 голевых пасов 128 Голышев сделал в 
регулярных чемпионатах Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) и 6 – в играх плей-офф.

( ХОККЕЙ С МЯЧОМ )

Чтобы завоевать бронзу, 

свердловчанкам не хватило 

одного гола

В Москве завершилась девичья часть всероссийского 
детского турнира на призы Святейшего Патриарха 
Московского и всея Руси. Представлявшая Свердловскую 
область команда «Факел-11» из Богдановича набрала 
столько же очков, сколько бронзовый призер,   
но по дополнительным показателям заняла только 
пятое место.

В девичьем турнире участвовали шесть команд, которые 
сыграли по системе «каждый с каждым» в один круг. Две 
команды – красноярский «Енисей» и «Всеволжск» – были явно 
сильнее других, одна – сборная Мурманской области – явно 
слабее, а вот три других коллектива – «Факел-11», «Сибскана» 
(Иркутск) и «Зоркий» (Московская область) – оказались 
абсолютно равны. Они все набрали по пять очков, а между 
собой сыграли вничью. Места в результате были распределены 
по лучшей разнице забитых и пропущенных голов, и тут 
уралочки оказались хуже соперниц.

«Факел» потерпел два разгромных поражения  
(от «Всеволжска» – 0:5 и от «Енисея» – 0:10), одержал одну 
победу (над сборной Мурманской области – 1:0) и дважды 
сыграл вничью (с «Сибсканой» – 0:0 и с «Зорким» – 3:3). В итоге 
четыре забитых гола и 18 пропущенных, разница – минус 14.  
У «Зоркого» – минус шесть. А у «Сибсканы» – вообще ноль…

В последнем туре «Факел» играл с подмосковной 
командой и если бы выиграл – стал бы третьим. Уралочки вели 
в счете 2:0 и 3:2, но удержать победу не смогли.

Обладателем главного приза стал «Енисей» – и тоже по 
лучшей разнице забитых и пропущенных голов.

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Первыми зрителями стали 
участники специальной 
военной операции (СВО). 
Картину Николая ЛЕБЕДЕВА 
о судебном процессе над 
военным преступниками 
нацистской Германии 
показали почти за две недели 
до широкого проката. 

«Фильм приобрел  
особую актуальность»

Изначально планирова-
лось, что «Нюрнберг» появит-
ся в прокате 23 февраля – в 
День защитника Отечества. 
Однако позднее стало извест-
но, что компании-создатели 
картины перенесли дату выхо-
да на 2 марта. 

В Екатеринбурге картину 
показали в ККТ «Космос». Зал 
был полностью занят участ-
никами специальной воен-
ной операции. Их намерен-
но выбрали первыми зрите-
лями картины. Перед собрав-
шимися выступили замести-
тель полпреда Президента РФ 
в УрФО Борис Кириллов и зам-
губернатора Свердловской об-
ласти Павел Креков. 

– Здесь есть прекрасный 
сюжет и сценарий, замеча-
тельные актеры. И самое глав-
ное – мысль. Сколько веревоч-
ке ни виться, а виновные всег-
да окажутся на скамье подсуди-
мых, – отметил Борис Кирил-
лов. – Я ознакомился с содер-
жанием фильма. Он не только 
об исторических событиях как 
таковых, но еще о конкретных 
людях. Это серьезное произве-
дение, думаю, он войдет в спи-
сок лучших фильмов года. 

– У картины особая исто-
рия создания, работа началась 
в 2020 году, – рассказал Павел 
Креков. – Всем было понят-
но, что происходит деграда-
ция исторической памяти, по-
этому сейчас фильм приоб-
рел особую актуальность. По-
мимо прочего, Николай Лебе-
дев – один из немногих режис-
серов, кто умеет сочетать луч-
шие традиции советского ки-
но с динамикой современного 
кинематографа. 

Картина была создана при 
финансовой поддержке Мини-
стерства культуры РФ и в том 
числе при поддержке Россий-
ского исторического общества. 

Решить задачи

Про Нюрнбергский про-
цесс, с одной стороны, извест-
но очень много. Написано 
множество статей на разных 
языках мира. Суд над главны-
ми военными преступниками 
Второй мировой войны начал-
ся в ноябре 1945 года. Обвиня-
емых – высшего руководства 
фашисткой Германии – было 
24 человека. Процесс продол-
жался 11 месяцев. 

С другой стороны, кроме 
факта самого трибунала люди 
редко идут дальше. С военны-
ми историями так часто быва-
ет. Никто, конечно, не говорит, 
что надо читать все 40 томов, в 
которых в итоге были собраны 
данные процесса в Нюрнбер-
ге, но знать основные момен-
ты, безусловно, нужно. И ху-
дожественные фильмы в этом 
смысле очень полезны. Как бы 
ни ругали военные картины 

последних лет по разным по-
водам, но порой они заново от-
крывают забытые страницы 
истории. 

Уложить такой объем ин-
формации в один фильм – за-
дача трудная. Потому что нуж-
но решить несколько важных 
задач. Во-первых, рассказать о 
процессе тем, кто с этой темой 
по каким-то причинам незна-
ком. Во-вторых, показать важ-
ные и малоизвестные дета-
ли. И в-третьих, не превратить 
картину в монотонное доку-
ментальное повествование. 

В итоге в основу сцена-
рия «Нюрнберга» был поло-
жен роман юриста и истори-
ка Александра Звягинцева «На 
веки вечные», который посвя-
тил изучению Нюрнбергского 
процесса более 40 лет. Звягин-
цев встречался также и с Ро-
маном Руденко – главным об-
винителем от СССР на Нюрн-
бергском процессе – слушал 
его выступления и воспоми-
нания. Кстати, Свердловский 
юридический институт с 1981 
по 1992 год носил имя Романа 
Андреевича Руденко. В карти-
не его играет Сергей Безруков. 

И соблюсти баланс

На экране – 1945 год. Как 
писал поэт Евгений Рейн: «Вой-
на окончена, а мы еще ребя-
та злые». Молодой разведчик 
Игорь Волгин (Сергей Кем-
по) работает переводчиком в 
Берлине. Работа, в общем, не-
пыльная, но хочется чего-то 
другого. А еще хочется оты-
скать брата. Он тоже ушел на 
войну и пропал без вести, но 
в Германию Волгину неожи-
данно доходят от него пись-
ма. Волгин решает отпра-
виться в Нюрнберг и продол-
жить поиски там. Он входит 
в состав советской делегации 
под руководством полковни-
ка Мигачёва (Евгений Миро-
нов). Вот тут всё и закручива-
ется. 

Перед началом фильма 
показали обращение к зри-
телям Евгения Миронова. Он 
отметил, что в этой картине 
сложились воедино несколь-
ко жанров – драма, детек-
тив, мелодрама. Это поисти-
не так. Сюжетная линия лихо 
захватывает зрителя и до са-
мого конца не отпускает. Раз-

ворачиваются сразу несколь-
ко линий, которые в итоге со-
единятся воедино. Это и сам 
Нюрнбергский процесс, и по-
иски шпионов, которые хотят 
освободить военных преступ-
ников, и неожиданная любов-
ная линия. 

Волгин, по сюжету, раз-
рывается между поисками 
брата, выполнением своих 
обязанностей на трибунале 
и девушкой Леной (Любовь 
Аксёнова), которую он встре-
тил в разрушенном городе. 
Именно его глазами мы на-
блюдаем за судебным про-
цессом, который создатели 
решили показать весьма де-
тально. По фотографиям и 
видеоархиву был воссоздан 
не только дворец правосудия 
в Нюрнберге и сами заседа-
ния, диалоги, одежда и анту-
раж, но даже вальяжная поза 
Германа Геринга на скамье 
подсудимых, которую запе-
чатлели тогда фотоаппара-
ты ведущих информацион-
ных агентств мира. Всего над 
созданием фильма работали 
девять стран, и были задей-
ствованы актеры из США, 

Великобритании, Германии, 
Чехии, Франции, Бельгии, 
Австрии, Дании.  

Создателям удалось сде-
лать вполне зрительское ки-
но, где документальная ос-
нова сбалансирована с пого-
нями, перестрелками, шпио-
нами и предателями. Конеч-
но, местами картину слож-
но смотреть. Ужасы тех лет, 
оставленные в том числе 
на кино хронике (докумен-
тальные кадры вставлены в 
фильм), заставляют едва ли 
не отвернуться от экрана, 
но забывать об этом нель-
зя. «Нюрнберг» показывает 
всю серьезность содеянного 
во времена Второй мировой 
войны и то наказание, кото-
рое понесли преступники, 
которые были уверены в сво-
ей правоте и победе. За всем 
этим киноэкшеном можно 
было легко утопить идею са-
мого Нюрнбергского про-
цесса, не сказать важного. 
Но смысл остался: абсолют-
ное зло всегда будет наказа-
но. Всегда. 

Пётр КАБАНОВ

Дело века
В Екатеринбурге представили фильм «Нюрнберг»
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Сергей Безруков сыграл в картине главного обвинителя от СССР на Нюрнбергском процессе Романа Руденко

Спортсмены радовали зрителей яркими бросками
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В Верхней Пышме 
завершилось первенство 
России по самбо среди 
юниоров и юниорок  
до 20 лет. Свердловские 
спортсмены традиционно 
показали отличные 
результаты, завоевав  
17 наград (семь золотых, 
четыре серебряных и шесть 
бронзовых) и заняв первое 
общекомандное место среди 
регионов.

Дома и стены помогают

В прошлом году Верх-
няя Пышма принимала у се-
бя взрослый чемпионат Рос-
сии, в этом году городу дове-
рили проведение юниорско-
го первенства. Но на этот раз 
соревнования прошли в но-
вом спортивном объекте, для 
которого это были первые со-
ревнования подобного уров-
ня – во Дворце самбо и едино-
борств. Объект был открыт в 
начале июня, в нем сразу же 
начались тренировочные про-
цессы, областные и окружные 
соревнования. И вот, комплекс 
принял соревнования всерос-
сийского уровня. Более 700 
сильнейших в своем возрас-
те спортсменов со всей страны 
приехали в Верхнюю Пышму.

Соревнования проходи-
ли в течение трех дней, всего 
было разыграно 23 комплек-
та медалей: по восемь у юнио-
рок и юниоров в спортивном 
самбо и еще семь – среди юни-
оров в боевом самбо. Победи-
тели и призеры получали ме-
дали, а некоторым участни-
кам были вручены специаль-
ные призы «за лучшую тех-
нику». Но, конечно, для спорт-
сменов главной наградой это-
го турнира были путевки на 
первенство Европы и мира: 
победители в каждой весовой 
категории получали право 
представить сборную России 
на первенстве мира (с 12 по 

16 октября в Бишкеке), а сере-
бряные призеры – на первен-
стве Европы (с 18 по 24 апреля 
в Ришон-ле-Цион).

Атмосфера в зале Дворца 
самбо и единоборств все три 
соревновательных дня бы-
ла невероятная. Несмотря на 
то что схватки проходили в 
будние дни, на трибунах ком-
плекса практически не было 
свободных мест. И, конечно, 
у свердловских спортсменов 
была масштабная поддерж-
ка, благодаря которой они су-
мели показать отличный ре-
зультат.

У юниорок –  
золотое выступление

В женской части соревно-
ваний не было равных пред-
ставительницам екатерин-
бургского спортивного клуба 
«Родина». Во всех восьми ве-
совых категориях екатерин-
бургские спортсменки добы-
вали как минимум одну ме-
даль, при этом в шести кате-

гориях эти медали были золо-
тые. В первый соревнователь-
ный день победительницами 
первенства России стали Алё-
на Алёхина (до 59 кг) и Дарья 
Речкалова (до 80 кг), Ольга Де-
ментьева стала второй в весе 
до 47 кг, а Яна Джумаева – тре-
тьей в весе до 59 кг.

Во второй день турнира у 
екатеринбургских спортсме-
нок получился золотой хет-
трик: Кристина Дудина побе-
дила в весе до 50 кг, Милена 
Хилова – до 65 кг, Олеся Тка-
ченко – свыше 80 кг (в этой же 
категории бронза у свердлов-
чанки Виктории Герасимо-
вой).

В заключительный день 
соревнований Анастасия Тро-
фимова вырвала золото в весе 
до 54 кг, а Софья Истомина за-
воевала бронзу в весе до 72 кг.

Для большинства из них 
это уже не первые медали на-
циональных первенств. Прак-
тически все уже становились 
победительницами не только 
первенства России, но и пер-

венств Европы и мира, поэто-
му в очередной раз доказали 
свой высокий уровень и под-
твердили свое место в сбор-
ной страны. Особо хочет-
ся выделить Дарью Речкало-
ву. 19-летняя спортсменка в 
прошлом году стала победи-
тельницей юниорского пер-
венства России, а затем и ми-
ра, и при этом она же заня-
ла первое место на взрослом 
чемпионате России, а после – 
на взрослом чемпионате ми-
ра. В этом году Дарья уже вы-
играла молодежное первен-
ство страны (до 24 лет), в Верх-
ней Пышме стала победитель-
ницей юниорского первенства, 
а в конце февраля примет уча-
стие и во взрослом чемпионате 
России, где впервые будет защи-
щать титул победительницы.

Юниоры не отстали

В соревнованиях юниоров 
единственную золотую ме-
даль для Свердловской обла-
сти принес екатеринбуржец 

Дмитрий Евсеев. Интересно, 
что в прошлом году он занял 
второе место на первенстве 
России, уступив в финале дру-
гому екатеринбуржцу – Рома-
ну Желтову. Дмитрий тогда 
отправился на первенство Ев-
ропы, где стал чемпионом, а 
Роман – на первенство мира, 
завоевав бронзу. В этом году 
Дмитрий одержал победу на 
молодежном первенстве Рос-
сии (до 24 лет), где Роман за-
нял только третье место, а за-
тем Евсеев добавил золото до-
машнего юниорского первен-
ства в Верхней Пышме и заво-
евал таким образом две путев-
ки на первенство мира по раз-
ным возрастам.

Рядом с высшей ступенью 
пьедестала юниорского пер-
венства остановился предста-
витель верхнепышминского 
клуба «УГМК» Вадим Ишин-
таев в категории до 64 кг. В 
финальной встрече против 
Анзора Гомлешко за 30 секунд 
до конца был равный счет – 
4:4. Но Анзор сумел в остав-

шееся время заработать еще 
один балл и стать победите-
лем первенства России, а Ва-
дим Ишинтаев занял второе 
место.

Еще одно серебро доста-
лось одноклубнику Вадима 
Андрею Аюбову в категории 
до 98 кг. В финале он уступил 
Кириллу Князькову из Мо-
сквы, от золота его отдели-
ло всего одно лишнее преду-
преждение.

– В финале допустил 
ошибку. Уже пошел на рычаг 
колена, но чуть отпустил за-
хват, соперник согнул ногу и 
ушел от приема, – рассказал 
Андрей Аюбов после схватки.

Еще три представите-
ля клуба «УГМК» завоевали 
бронзовые награды турнира. 
Церен Анджаев стал третьим 
в категории до 53 кг, Арсений 
Быков – в категории до 58 кг, 
а Андрей Мордовин – в катего-
рии до 88 кг.

Данил ПАЛИВОДА

( САМБО )

Семь путевок на первенство мира
Свердловские самбисты подтвердили статус сильнейших в стране

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Итоги юниорского первенства России с «Областной газетой»  
подвел исполнительный директор Федерации самбо Свердловской области 
Леонид ПУТИНЦЕВ.

– Как оцениваете выступление сборной Свердловской области?
– Итоговые результаты говорят сами за себя: у нас первое место в 

региональном зачете как среди юниоров, так и среди юниорок. Поэтому, конечно, 
выступлением ребят довольны.

– В женской части соревнований золотых медалей было значительно 
больше (шесть, у мужчин только одна). Чего не хватило юниорам?

– Здесь, наверное, виднее тренерам. Но я скажу так: я общался со 
специалистами, которые готовили ребят к соревнованиям. И они результатами 
довольны. Для многих спортсменов это первые медали на турнирах подобного 
уровня.

– Турнир проходил во Дворце самбо и единоборств, для которого 
это был первый турнир такого высокого уровня. Как оцените уровень 
организации?

– Конечно, за полгода работы объекта мы проводили уже некоторые 
соревнования, но такого уровня турнир прошел здесь впервые. В плане 
организации мы все сделали четко, никаких вопросов к нам не было, многие 
подходили со словами благодарности за высокий уровень организации. Поэтому 
считаю, что с задачей мы справились.


